

Signe dans la Bible



Grâce au Ciel
La lumière

Marche dans la lumière

Première lettre de saint Jean 2. 4-12



La Parole de Dieu

Lue par
Sarah-Jane Sauvegrain



La méditation

frère Jean-Pierre Brice Olivier
Couvent de l'Annonciation

La Parole de Dieu

Voici le message que Jésus Christ nous a fait entendre et que nous vous annonçons : Dieu est lumière, il n'y a pas de ténèbres en lui. Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, alors que nous marchons dans les ténèbres, nous sommes des menteurs, nous n'agissons pas selon la vérité ; mais, si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes en communion les uns avec les autres, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché.

Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous égarons nous-mêmes et la vérité n'est pas en nous. Si nous reconnaissons nos péchés, lui qui est fidèle et juste nous pardonnera nos péchés et nous purifiera de tout ce qui nous oppose à lui. Si nous disons que nous ne sommes pas pécheurs, nous faisons de lui un menteur et sa parole n'est pas en nous. (...)

Celui qui dit : « Je le connais », et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur : la vérité n'est pas en lui. Mais en celui qui garde fidèlement sa parole, l'amour de Dieu atteint vraiment la perfection : voilà comment nous reconnaissons que nous sommes en lui. Celui qui déclare demeurer en lui doit marcher lui-même dans la voie où lui, Jésus, a marché. (...) Ce commandement que je vous écris est nouveau, il l'est vraiment en Jésus et en vous, puisque les ténèbres sont en train de disparaître, et que déjà brille la vraie lumière. Celui qui déclare être dans la lumière et qui a de la haine contre son frère est encore maintenant dans les ténèbres. Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, et il n'y a pour lui aucune occasion de chute.

Mais celui qui a de la haine contre son frère est dans les ténèbres : il marche dans les ténèbres sans savoir où il va, parce que les ténèbres l'ont rendu aveugle.

Je vous le dis, mes petits enfants : « Vos péchés sont pardonnés à cause du nom de Jésus. »

La méditation

Vouloir aimer

Celui qui aime demeure dans la lumière, et il n'y a pour lui aucune occasion de chute. Nous sommes devant ce même message de tout l'évangile, celui de l'amour qui me place dans la lumière, et me protège de toute chute. Mais comment aimer mon voisin qui m'irrite profondément ? Le monde pense l'amour dans l'ordre sentimental et affectif, et c'est bien entendu légitime, mais nous savons par expérience que cet amour ne peut pas être universel. Il s'agit par conséquent d'une autre exigence. Saint Jean dit encore dans sa première lettre que Celui qui aime est né de Dieu, il connaît Dieu*.

La lumière est donc cette connaissance de Dieu, cette naissance en Dieu. Il n'y a pas de loi ni de religion spécifique : tout homme qui aime est né de Dieu. Nous sommes invités à sortir des sentiments spontanés, pour aimer, c'est à dire à nous situer dans le « vouloir aimer ». Vouloir aimer chaque autre me fait échapper à l'esclavage des sentiments d'amour ou de haine pour mon frère. Aimer comme Dieu, c'est désirer toujours, totalement, définitivement, la vie pour l'autre ; et servir cette vie de l'autre. Quoi qu'il fasse, quoi qu'il me fasse, je continue de servir sa vie. Et il ne m'est pas demandé autre chose, d'un ordre affectif. Alors, quand mes sentiments dont je suis peu maître ne peuvent pas changer, si je suis capable de désirer la vie pour celui qui s'est fait mon ennemi, alors je pratique la charité, alors j'aime comme Dieu et je demeure dans la lumière.

* 1 Jean 4, 7

Méditation enregistrée dans un studio de Radio Notre-Dame.